

Beschluss des Landrats vom 12.12.2019

Nr. 303

13. Ausgabenbewilligung für den Bau des Mischwasserbeckens in Pratteln 2019/579; Protokoll: ak

Kommissionspräsident **Thomas Noack** (SP) erklärt, inhaltlich sei diese Vorlage der vorangegangenen sehr ähnlich: Es soll ein Mischwasserbecken gebaut werden, diesmal in Pratteln bei der ARA für das Wasser aus den Gemeinden Pratteln und Augst. Da das Einzugsgebiet deutlich grösser ist und das Wasser aus zwei Gemeinden kommt, ist das Becken auch deutlich grösser und komplexer, was sich auf die Kosten auswirkt.

Es geht bei diesem Geschäft um CHF 8,75 Mio. zulasten der gebührenfinanzierten Abwasserrechnung. Das ist viel Geld, und deshalb wurden in der Kommission vor allem Fragen zu den Kosten und zur Grösse des Beckens gestellt. Nach der kompetenten Beantwortung durch die Vertreter des Amtes für Industrielle Betriebe war für alle nachvollziehbar, dass es das Becken a) braucht und b) auch in dieser Grösse. Ein kleineres Volumen hätte einen sehr viel teureren Ausbau der ARA nötig gemacht. Mit einem Verzicht wäre die ARA auch bei einem Ausbau langfristig sogar überfordert gewesen. Und weil die Kosten vor allem mit der Grösse des Beckens und mit der langfristigen Qualität des Bauwerks zusammenhängen, wurden sie damit auch sehr plausibel erläutert.

Die Kommission fragte nach, ob für dieses Bauwerk Recyclingbeton ausgeschrieben würde. Die Verwaltung zeigte sich in Bezug auf die Verwendung von Recyclingbeton noch sehr zurückhaltend; dies vor allem, weil für den Bau von Mischwasserbecken noch keine Erfahrungswerte vorliegen und weil für dieses Bauwerk gerade die langfristige Haltbarkeit und Dichtigkeit im Vordergrund stehen. Immer werde für den Bau der Zwischenwände der Einsatz von Recyclingbeton geprüft. Zu Diskussion Anlass gab vor allem die Frage des Standorts. Die Verwaltung erläuterte, welche Alternativen sie geprüft hatte und aufgrund welcher Überlegungen der Standortentscheid gefällt worden war. Dies alles überzeugte die Kommission.

Die Umweltschutz- und Energiekommission beantragt einstimmig mit 13:0 Stimmen, die Ausgabenbewilligung gemäss dem unveränderten Landratsbeschluss zu beschliessen.

://: Mit 72:0 Stimmen wird dem Landratsbeschluss zugestimmt.

Landratsbeschluss

betreffend Ausgabenbewilligung für den Bau des Mischwasserbeckens in Pratteln

vom 12. Dezember 2019

Der Landrat des Kantons Basel-Landschaft beschliesst:

1. Für den Neubau des Mischwasserbeckens in Pratteln wird eine neue einmalige Ausgabe von CHF 8'750'000 (exkl. MWST) mit einer Kostengenauigkeit von +/-10 % bewilligt.
 2. Soweit für die Ausführung der Massnahmen und der damit verbundenen Bauvorhaben Areal erworben oder Rechte an Grund und Boden sowie in Miet- und Pachtverhältnisse eingegriffen werden muss und nicht Bundesrecht massgebend ist, wird die Bau- und Umweltschutzdirektion ermächtigt, das Enteignungsverfahren nach kantonalem Recht durchzuführen.
 3. Ziffer 1 dieses Beschlusses unterliegt gemäss § 31 Abs. 1 Bst. b der Kantonsverfassung der fakultativen Volksabstimmung.
-